

## Schätze aus Papier und Edelmetall

### Lausen Plakatausstellung an der Münzenbörse

BEAT EGLIN

An der Münzen- und Briefmarkenbörse in Lausen konnten nicht nur wertvolle Goldstücke und Briefmarken bewundert werden. Dieses Jahr wurde noch eine Sonderausstellung mit historischen Plakaten aus der Schweiz präsentiert.

Etwa ein Dutzend Händler zeigten am letzten Sonntag in Lausen ihre Sammlungen. Wertvolle Münzen und Briefmarken aus der Schweiz und anderen Ländern durften bestaunt werden. Es gab auch Massenware wie Ein- oder Zweiräppler, Füzgerli oder Schweizer Silbergeld im Angebot. Dass dieses Sammelhobby nicht mehr an erster Stelle steht, konnte man an den Preisen feststellen. So wurden ganze Bündel Ersttagsbriefe oder Couverts mit Briefmarken für nur ein paar Franken weggegeben. Mit Jugendgruppen wird versucht, die Sammlungen, die auch ein Teil unseres Kulturgutes sind, weiterzuführen.

Hans Erni, der dieses Jahr im hohen Alter von 106 Jahren starb, schuf neben Bildern und Plakaten auch 27 Medaillen. Ein Verein möchte dieses Werk erhalten und zeigt an Münzenausstellungen die Gold-, Silber- und Bronzemedailen von Erni. Leider wurden etliche davon eingeschmolzen, als der Goldpreis vor einigen Jahren seinen Kulminationspunkt erreichte. Die Besitzer wussten offenbar nicht, welche tatsächlichen Werte sie besaßen und vernichteten!

#### Politische und soziale Plakatkunst in der Schweiz

Zu diesem Thema wurden 40 Plakate



Plakatausstellung an der Münzen- und Briefmarkenbörse in Lausen.

FOTOS: B. EGLIN

ausgestellt. Wer sich einer der Führungen anschloss, erfuhr viele Details über die Entstehungsgeschichte und die Bedeutung der Plakate und der Künstler,

die sie produzierten. Die Bekanntesten unter ihnen sind Emil Cardinaux, Niklaus Stoecklin, Herbert Leupin, Donald Brun, Alois Carigiet und Hans Erni.



Münzen für Liebhaber und Sammler.